
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 03.03.2021 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:45 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, 
Breiteweg 147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Frau Cornelia Dorendorf   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Ulf Kelterer   
  
Herr Johannes Könitz   
  
Frau Margitta Pape   
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Siegfried Bausenwein   
  
Herr Michael Kobilke   
  
Herr Andreas Marx   
  
Herr Martin Oppermann   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Wilma Chrzan   
  
Frau Dajana Loske   
  
Herr Michael Schumann   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Ann Nischang   
  
 
 



 2 
 
Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Frau Evelyn Brämer entschuldigt 
  
Herr Ulrich Korn entschuldigt 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Thomas Dikhoff unentschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Vorsitzende des Fachausschusses, Frau Dorendorf, eröffnet die Sitzung. Sie stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und mit vier anwesenden Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor, sie wird in der vorliegenden Form 
bestätigt. 
Abstimmung über die Tagesordnung 
4 x JA  0 x NEIN  0 x ENTH 
 
 
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
 
 
 
TOP 4 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  
Keine 
 
 
 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Keine 
 
 
 
 
TOP 6 Kooperationsvereinbarung- Fortführung/ hier: Heimatverein Barleben 

e.V. 
Vorlage: BV-0001/2021 

  
Herr Kelterer fragt, was sich in der Formulierung in der Präambel “…bis hin zur sportlichen 
Betätigung …“ verbirgt. 
Herr Schumann wird diesbezüglich beim Heimatverein nachfragen und die Antwort schriftlich 
geben. 
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Beschlussvorschlag: 

1. Der Gemeinderat beschließt die Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem 
Heimatverein Barleben e.V. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
3. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung des Vertrages zwischen der 

Gemeinde Barleben und dem Heimatverein Barleben e.V. einschließlich der 
Vertragsinhalte spätestens in 4 Jahren erfolgt. 

 
Beschluss 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, wie folgt zu beschließen: 

1. Der Gemeinderat beschließt die Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem 
Heimatverein Barleben e.V. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
3. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung des Vertrages zwischen der 

Gemeinde Barleben und dem Heimatverein Barleben e.V. einschließlich der 
Vertragsinhalte spätestens in 4 Jahren erfolgt. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 0 0 

 
 

 
 
TOP 7 Kooperationsvereinbarung- Fortführung/ hier: Heimatverein 

Geschichtskreis Meitzendorf e.V. 
Vorlage: BV-0002/2021 

  
Herr Kelterer fragt, was sich hinter dem Begriff “… sportliche Betätigung…” verbirgt. Herr 
Schumann wird beim Verein nachfragen und die Antwort weitergeben.  
 
Beschlussvorschlag 

1. Der Gemeinderat beschließt die Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem 
Heimatverein Geschichtskreis Meitzendorf e.V. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
3. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung des Vertrages zwischen der 

Gemeinde Barleben und dem Heimatverein Geschichtskreis Meitzendorf  e.V. 
einschließlich der Vertragsinhalte spätestens in 4 Jahren erfolgt. 

 
Beschluss 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, wie folgt zu beschließen: 

1. Der Gemeinderat beschließt die Fortführung der Kooperationsvereinbarung mit dem 
Heimatverein Geschichtskreis Meitzendorf e.V. 

2. Der bestehende Vertrag wird in seinen weiteren Inhalten nicht berührt. 
3. Der Gemeinderat beschließt, dass eine Evaluierung des Vertrages zwischen der 

Gemeinde Barleben und dem Heimatverein Geschichtskreis Meitzendorf  e.V. 
einschließlich der Vertragsinhalte spätestens in 4 Jahren erfolgt. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 0 0 
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TOP 8 Fortführung der Schulsozialarbeit im Landkreis Börde 

Vorlage: BV-0006/2021 
  
ZU diesem TOP ist Herr Könning, der Schulsozialarbeiter der Grundschule Barleben, 
eingeladen. Ihm wird einvernehmlich Rederecht eingeräumt. 
Herr Könning stellt sich vor und berichtet von seinen Aufgaben in der Grundschule. Er 
skizziert seine Arbeit und erläutert die Zusammenarbeit mit anderen Institutionen der 
Gemeinde, wir z. Bsp. dem Jugendclub. Die Mitglieder des Sozialausschusses stellen 
diverse Frage, die er alle beantwortet. 
Der Sozialausschuss betont die Wichtigkeit der Schulsozialarbeit und den unbedingten 
Willen zur Beibehaltung.  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt die Förderung der Schulsozialarbeit im Landkreis Börde jährlich 
mit 31.250,00 € für die Schuljahre 2021/22 und 2022/2023 zu unterstützen.  
 
Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, den Beschluss zu fassen, die 
Förderung der Schulsozialarbeit im Landkreis Börde jährlich mit 31.250,00 € für die 
Schuljahre 2021/22 und 2022/2023 zu unterstützen.  
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 0 0 

 
 
 
 
TOP 9 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Gemeinde Barleben für das 

Jahr 2021 
Vorlage: BV-0010/2021 

  
Frau Chrzan als zuständige Bereichsleiterin stellt kurz die wichtigsten Eckdaten des 
Haushaltsplanentwurfes vor. Aufgrund der in Aussicht stehenden Gewerbesteuerzahlungen 
konnte ein ausgeglichener Haushalt erstellt werden. Sollten die veranschlagten 
Gewerbesteuereinnahmen in 2021 nicht vereinnahmt werden können, so rechnet sie aber 
nicht mit einer erneuten Kompensierung dieser Steuerausfälle durch den Bund. 
 
Herr Kelterer möchte wissen, in welchen Umfang die Gemeinde die Dienste der 
Kommunalen IT-Union in Anspruch nimmt. Welche Geräte wurden darüber in 2020 
angeschafft, welchen finanziellen Umfang hatten die über die KITU erfolgten 
Ausschreibungen? 
 
Herr Könitz hat Fragen zur IT-Ausstattung der Schulen und dem Breitbandanschluss, diese 
werden beantwortet. 
 
Herr Kelterer fragt zu den eingestellten Geldern zum Jersleber See, seine Fragen werden 
beantwortet. 
 
Herr Kelterer fragt, warum ein zweites Geschwindigkeitsmessgerät angeschafft werden soll? 
Es folgt eine Diskussion über die Sinnhaftigkeit der Anschaffung. Dann wird beantragt, diese 
Anschaffung aus dem HH-PE zu streichen. 
Abstimmung über diesen Antrag 
3 x JA  1 x NEIN 0 x ENTH  Antrag angenommen 



 6 
 
Dann geht es um die Vereinsförderung. Dafür sind keinerlei finanzielle Mittel eingestellt. Auf 
Nachfrage bestätigt die Verwaltung, dass die Investitionsförderlichtlinie nach wie vor in Kraft 
ist. Herr Könitz hätte dies im Interesse der Barleber Vereine gern schon vorher gewusst. Herr 
Kelterer gibt zu bedenken, dass bei der ersten Lesung der HH-PE noch ein Defizit von ca. 2 
Mio Euro veranschlagt war. Da haben sich die Vereine natürlich zurückgehalten und keine 
Förderungen irgendwelcher Art beantragt. 
Ein Verschieben von finanziellen Mitteln innerhalb eines Deckungskreises ist auch nach 
Wirksamwerden des Haushaltes möglich. Dazu ist ein GR-Beschluss erforderlich. 
 
De Arbeiten am HH-PE für 2022 beginnen im August, im Sozialausschuss nach der 
Sommerpause könnten also durchaus Anträge auf die Einstellung finanzieller Mittel für die 
Vereinsförderung zur Berücksichtigung im HH gestellt werden. 
 
Nach der Sommerpause kann auch Herr Schumann abschätzen, ob seine eingestellten 
Haushaltsmittel noch Reserven zur Umschichtung enthalten und so eventuelle 
Förderanträge von Vereinen berücksichtigt werden könnten. 
 
Dann bespricht man die geplanten Investitionen im Straßen- und Tiefbau. Frau Pape begrüßt 
die Einrichtung eines Parkplatzes in der Schulstraße. Sie berichtet von der unübersichtlichen 
und kritischen Parksituation, Herr Könitz unterstützt ihre Aussagen voll und ganz. Es gab 
sogar schon Unfälle. Herr Kelterer hat Gerüchte gehört, wonach dort eventuelle auch ein 
Haus errichtet werden könnte.  
Frau Pape beantragt, das Investitionsvorhaben Parkplatz Schulstraße, wie im Haushalt 
geplant, umzusetzen. 
Abstimmung über diesen Antrag 
3 x JA  0 x NEIN 1 x ENTH   Antrag angenommen 
 
Die vorgesehene Anschaffung des Hubrettungsfahrzeuges (Drehleiter) sorgt für eine 
ausgiebige Diskussion. Herr Schumann verweist zum wiederholten Mal auf die vom 
Gemeinderat beschlossene Risikoanalyse, die die Gemeinde zu einer solchen Anschaffung 
verpflichtet. Vorgesehen ist, die Ausschreiung im Herbst vorzunehmen. Bis dann der 
Zuschlag erteilt und das Fahrzeug geliefert wird, können noch einmal 24 Monate vergehen. 
Das derzeit vakante Problem der Unterstellung dieses Fahrzeuges kann bis dahin gelöst 
werden 
 
Die Vorsitzende lässt dann über die geänderte BV abstimmen. 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt die Haushaltssatzung der Gemeinde Barleben für das Jahr 
2021. 
 
Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, die die Haushaltssatzung der 
Gemeinde Barleben für das Jahr 2021 unter Berücksichtigung der 
 
- Streichung der Anschaffung eines zweiten Geschwindigkeitsmessgerätes 
- Unbedingte Beibehaltung der Errichtung des Parkplatzes Schulstraße 
 
zu beschließen 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

2 1 1 0 
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TOP 10 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses am 02. 

Dezember 2020 
  
TOP 10.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Sozialausschusses 

vom 02. Dezember 2020 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 0 0 

 

 
 
 
TOP 10.1.1 Anfragen zum öffentlichen Teil der Niederschrift 
  
Keine 
 
 
 
 
TOP 13 Schließen der Sitzung 
  
Die Fachausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 19:45 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

Ann Nischang      Cornelia Dorendorf 
Protokollantin      Vorsitzende Fachausschuss 
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